

*divorcio*» siendo protagonistas principales D. Antonio Rentero y como oponente D. Octavio Cuartero, a la sazón director del periódico *La Democracia*, quienes expusieron sus posturas contrarias entre sí, defendiéndolas en distintas sesiones siempre en la tarde noche de los jueves.

Pero quizás lo que más llame la atención sea la velada literaria organizada por el Ateneo en el Teatro Vidal el 25 de Mayo como homenaje a D. Pedro Calderón de la Barca, cuyo II Centenario de su muerte se conmemoraba este año.

El Teatro Vidal se adornó con un vistoso decorado consistente en arcos de ramaje, banderas, gallardetes y escudos de los principales pueblos de la provincia. Comenzó la velada-obsequio a Calderón con un breve discurso del Presidente, D. José Bartrina que después depositó una corona a los pies del busto del literato. Seguidamente D. Antonio Rentero leyó un discurso apologético en honor del inmortal poeta (en la prensa viene el discurso completo). Una alegre estudiantina del Instituto que durante todo el día recorrió las calles de la ciudad, ofreció otra hermosa corona que recibió en nombre de la Junta Directiva el Catedrático Sr. Rodrigo quien estimuló a los estudiantes a que se dedicaran al estudio, haciéndoles ver con motivo de este centenario lo imperecederos que son los triunfos de la inteligencia. Se leyeron seguidamente por varios socios las composiciones premiadas y algunos trozos de las comedias de Calderón. Finalmente, el Sr. Escribano y el sexteto musical por él dirigido ejecutaron unas piezas musicales y acompañaron el canto de la romanza «*Le Stelle confidente*» interpretada por otro socio, el Sr. Palet.

Ni que decir tiene que el público salió complacidísimo, representando un buen éxito para el Ateneo como promotor y organizador y para el Ayuntamiento y Diputación que cooperaron a la realización del evento.

—Del año 1882 sólo encontramos una referencia ateneísta a las fiestas que tradicionalmente se organizaban para Carnaval. Quedan algunos periódicos del año en el Archivo y son precisamente de estos días en que se celebran las carnestolendas, aunque este año no tuvieron demasiada concurrencia.

*«Antes de ayer, jueves de reventón... salió muy poquísima gente de esta capital al campo, a comerse una suculenta merienda, según añeja costumbre».*

*«Mañana primer día de carnaval: época de alegría y bu-*